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Protokoll der StuKo-Sitzung vom 25. September 2017               [bestätigt am 09.10.2017 

Ort:   StuKo-Büro, Marienstraße 18 in 99423 Weimar 

Sitzungsleitung:  [Tobias Kühn] 

Protokoll:  [Simone Braun] 

Kurzprotokoll:  [Lynn Hoff] 

 

TOP 0 Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung) 

Tobias Kühn eröffnet nach Ablauf des akademischen Viertels die Sitzung und begrüßt alle anwe-

senden StuKoten und alle Gäste. 

TOP 0.1 Neue Delegierte/Mitglieder  

Es sind keine neue Delegierte oder Mitglieder zu bestätigen.  

TOP 0.2 Beschlussfähigkeit  

Es ist keine Beschlussfähigkeit gegeben, die Fakultät B ist zu Beginn der 

Sitzung nicht vertreten, es sind zudem nur sieben von 16 StuKoten an-

wesend. Die anwesenden StuKoten einigen sich, dringende Beschlüsse 

per Umlaufbeschluss oder Vorstandsbeschluss zu tätigen. 

Keine Beschlussfähigkeit gegeben 

TOP 0.3 Tagesordnung  

Die TO wird um TOP 7.5 Imma-Feier sowie um TOP 3.3 Umbauarbeiten 

Garten erweitert. Die TOPs mit Freddy werden vorgezogen. 

 

TOP 1 Protokoll 

  

Bestätigung des Protokolls vom 22. Mai 2017 

Die Bestätigung des Protokolls wird auf die nächste StuKo-Sitzung ver-

schoben, da der StuKo nicht beschlussfähig ist. 

Bestätigung verschoben auf die 

StuKo-Sitzung am 09. Oktober 

2017 
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TOP 3.3       Umbauarbeiten Garten 

Freddy berichtet über die Umbauarbeiten im Garten. Zuerst wird 

die Stromtrasse gelegt. Es wird mit Ausgrabungen im Garten so-

wie mit dem Abriss der Mauer begonnen. Es soll gewährleistet 

sein, dass der Zugang zum Haus über den Garten jederzeit mög-

lich ist. 

Es ist geplant, die Mauer zurückzubauen und mit dem gleichen 

Material nach Abschluss der Bauarbeiten wieder auf zu bauen. 

Ab voraussichtlich dem 11.10.2017 sollen die Bauarbeiten beginnen. 

 

 

 

 

Beginn der Bauarbeiten voraus-

sichtlich 11.10.2017 

TOP 7.5        Imma-Party    

Es wird eine Imma-Party stattfinden, entweder im Gaswerk oder im Gü-

terbahnhof. Der Güterbahnhof wird von den Organisatoren favorisiert. 

Es gibt drei Leute für die Musik. 

Termin wäre der 20.10.2017. Am 26.09.2017 wird entschieden, ob der 

Güterbahnhof als Location in Frage kommt. Freddy merkt an, dass dies 

eine StuKo-Veranstaltung ist und fragt, warum die Organisation so 

schwer anlief. Dies war bereits Thema bei der Klausurtagung. Es wird 

festgestellt, dass die Organisation der Imma-Party zwar angesprochen, 

bei schleppendem Anlauf jedoch nicht konsequent genug weiterver-

folgt wurde. Dies soll in Zukunft verbessert werden. 

Sophie Mehner von der HfM ist Mit-Organisatorin. 

 

 

 

Imma-Party am 20.10.2017 

TOP 5.2       Frederik-Sukop -> Aufhebung Hausverbot  

Freddy hat sich mit Bagrat in den vergangenen Wochen des Öfteren un-

terhalten. Freddy ist der Meinung, dass das Hausverbot gewirkt hat, er 

würde dieses nun gerne vorzeitig aufheben. Ein erneuter Verstoß 

Bagrats gegen die Regeln würde jedoch ein endgültiges Hausverbot 

nach sich ziehen. 

Tobi merkt an, dass das Café davon nicht begeistert ist. Es seien nur 

noch drei Monate bis zum Ablauf des Hausverbots, außerdem waren in 

letzter Zeit die Möglichkeiten sich zu bewähren, sehr beschränkt, da die 

letzten Wochen vorlesungsfrei waren und in der M18 nicht sehr viel los 

war. 

Der Beschluss über die Aufhebung des Hausverbots wird aufgrund der feh-

elenden Beschlussfähigkeit auf die nächste StuKo-Sitzung verschoben. 

 

 

 

 

 

 

 

Verschiebung des Beschlusses auf 

die Sitzung am 09.10.2017 

[Frederik Sukop] verlässt den Raum. 

 
19.31 Uhr 

TOP 3.2 Maximilian Vogler -> Bericht aus dem Senat  

Max berichtet aus der Senatssitzung am 05.07.2017.  
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Die DFG-Hauptversammlung hat dem Antrag „Digital Engenee-

ring“ stattgegeben, dies wird nun einen Forschungsschwerpunkt 

an der BUW finden und somit gefördert. 

Gremienmittwoch 

Von Seiten des StuKo kam die Bitte, den Gremienmittwoch ein-

zuhalten, der in der Vergangenheit wiederholt bei der Planung 

von Lehrveranstaltungen keine Berücksichtigung fand. Dieser 

Punkt ging jedoch in der Senatsdiskussion etwas unter. 

Lehrpreis 

Prof. Singer berichtete, dass der Lehrpreis nun doch ausgetra-

gen wird. 

B100 

Das Kunstfest 2018 soll einen Bauhaus-Bezug bekommen, 2019 

soll ein Bauhaus-Semester angeboten werden, es sollen Projekte 

entstehen, die auch in Berlin einen Ausstellungsraum bekom-

men sollen. Der Präsident wünscht sich, dass aus dem Studium 

Generale vielleicht ein Bauhaus-Studiengang entsteht. 

ThürHG 

Es bestand wenig Diskussionsbedarf zum ausgearbeiteten Vor-

schlag. 

Gab es schon Rückmeldungen zur Stellungnahme? Torsten 

meinte, man müsse abwarten, es gibt nun ein Anhörungsverfah-

ren und dann wird man weitersehen. 

Baumaßnahmen an den Außenanlagen: 

Es gab keine Informationen im Vorfeld, dass die Planungsbeauftragte 

anwesend sein wird, daher konnte von studentischer Seite nicht adä-

quat vorbereitet werden. 

[Torsten Zern] verlässt den Raum. 
19.42 Uhr 

  

Im Sommer 2018 soll gebaut werden, im Herbst sollen die Bau-

arbeiten abgeschlossen sein. 

Gremienwahlen 

Es werden mehr Leute für den Wahlvorstand und den Wahlprü-

fungsausschuss gesucht. Der Wahlvorstand besteht aus zwei 

Leute, der Wahlprüfungsausschuss braucht vier Mitglieder. In 

beiden Gremien werden nach wie vor Mitglieder gesucht. 
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Es wird nachgefragt, wie groß der zeitliche Aufwand für die Gre-

mien ist. Dies sei sehr unterschiedlich, je nachdem ob Wahlen 

anstünden könne das von wenige Male im Semester bis zu mo-

natlicher Gremienarbeit reichen. 

Drei neue Professuren bei den Architekten 

W3-Prifessur Entwerfen und StadtArchitektur 

W3-Professur Theorie und Geschichte der modernen Architektur 

W1-Professur Konstruktives Entwerfen und Erproben 

 

TOP 5.1       Maximilian Vogler -> Antrag auf Förderung des UmweltIng-Vernetzungstreffens 

Max stellt seinen Finanzplan nochmal kurz vor. Vom 18.-

20.10.2017 findet das  UmwetIng-Vernetzungstreffen in Weimar 

statt.  

Das Fördergeld wird für Unterkunft und Verpflegung sein. Die 

Unterbringung der Teilnehmer erfolgt im Projekt 1, angedacht 

sind zwei Übernachtungen für ca. 25 Teilnehmer. 

Der Antrag an den StuKo beläuft sich auf 300€. Jeder Teilnehmer 

wird einen Beitrag von 20€/Person Eigenanteil beisteuern. Eine 

Anfrage an Kanzler läuft ebenfalls.  

Max hat das Projekt bereits im Vorstand vorgestellt. Es wäre eine 

gute Sache, wenn so ein Treffen hier in Weimar startet und es 

wäre ein gutes Zeichen, wenn der StuKo sich hier engagiert zei-

gen würde. 

Der Antrag auf Förderung würde aus dem Fachschaftsfahrten-

topf bezahlt werden, derzeit befinden sich noch 820,-€ im Topf, 

es wurde in diesem Jahr noch nicht viel abgerechnet und die 

meisten Fahrten sind bereits gelaufen. Es ist eine Gelegenheit, 

die man nicht vergeben sollte. 

 

18.-20.10.2017 findet das            

UmweltIng-Vernetzungstreffen 

statt 

[Dirk Slawinsky] Meinungsbild 

Wer ist dafür, das UmweltIng-treffen zu unterstützen? ja nein Enthaltung 

alle   

Ein Beschluss wird in der nächsten Sitzung gefasst. 

TOP 2 Information und Beschlüsse des Vorstands 

TOP 2.1 Informationen  

Es liegen keine Informationen vor.  
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TOP 2.2 Beschlüsse 

Folgende Bestätigungen werden mangels Beschlussfähigkeit auf die 

nächste Sitzung vertagt: 

2.2.1 Bestätigung des Beschlusses [B 062 – 2016] Förderung des Pro-

jekts „JuLi im Juni“ 

Vertagung der Bestätigung der 

Beschlüsse auf die kommende 

Sitzung am 09.10.2017 

2.2.2 Bestätigung des Beschlusses [B 095 – 2017] Delegierung von Jas-

mine Wenzel in den AS Studium & Lehre 

 

2.2.3 Bestätigung des Beschlusses [B 096 – 2017] Projektvorschuss für 

Frederik Sukop für die Summaery 

 

2.2.4 Bestätigung des Beschlusses [B 097 – 2017] Bankgebühren für 

Projektvorschüsse externer Antragsteller sollen von diesen übernom-

men werden 

 

TOP 3 Berichte der Delegierten/Beauftragten/ReferentInnen 

TOP 3.1      Zwischenstand/Feedback der StuKo-Arbeit in der laufenden Legislatur 

Vertagt auf die nächste Sitzung Vertagt auf die Sitzung am 

09.10.2017 

TOP 4 Beschlussanträge Vorstand 

TOP 4.1       Übernahme der Kontoführungsgebühren 09-12/2017 für die Initiativen außer Café und  

Kontor/Sti.ft durch den StuKo aus Steuerung A 

Vertagt auf die nächste Sitzung Vertagt auf die Sitzung am 

09.10.2017 

 

TOP 4.2       Ref. Finanzen: Zahlung der Fahrt zum Bundesfachschaftsrat Urbanistik von Cassandra Reh-

linger aus dem Fachschaftsfahrtentopf 

Verschoben auf die nächste Sitzung Vertagt auf die Sitzung am 

09.10.2017 

TOP 5 Weitere Beschlussanträge 

TOP 6 Vorstellung und Wahl Vorstand/Referentinnen/Delegierte 

TOP 6.1 Nachfolge für Michael Müller für den Ausschuss Studium 

&Lehre 
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Verschoben. Vertagt auf die Sitzung am 

09.10.2017 

TOP 6.2 Zwei Delegierte für den Ausschuss Forschung & Projekte  

Für die vorläufige kommissarische Vertretung der Studierendenschaft 

im Ausschuss Forschung und Projekte erklären sich Lynn Hoff und An-

ton Worch bereit. Simone wird dies an Fr. Rexhausen weiterleiten.  

Lynn Hoff und Anton Worch kom-

missarisch per Vorstandsbe-

schluss delegiert 

[Tobias Kühn] Vorstandsbeschluss zur Entsendung von Lynn Hoff und Anton Worch als kommissari-

sche Vertreter zum Ausschuss für Forschung und Projekte 

[B 101 - 2017] ja nein Enthaltung 

3 0 0 

 

TOP 6.3 Nachfolge Gleichstellungsbeirat f. Charlotte Niedenhoff  

Verschoben. Vertagt auf die Sitzung am 

09.10.2017 

TOP 6.4 Nachfolge Bibliotheksbeirat für Fabian Kirchherr  

Verschoben. Vertagt auf die Sitzung am 

09.10.2017 

Es soll ein Aushang in der M18 erfolgen sowie die Bewerbung der Ausschüsse zum Fachschafts-

nachmittag um neue Mitglieder zu finden. 

TOP 6.5        ReferentIn für Informationsverbreitung und Öffentlichkeitsarbeit 

Info von Dirk: 

Nach Dirks Rücktritt vom Amt des Referenten für Informationsverbrei-

tung und Öffentlichkeitsarbeit gibt es aktuell offiziell keinen Referen-

ten. 

Nun haben sich einige Mitarbeiter gefunden, sodass die Arbeit gut auf-

geteilt werden kann. 

Für das Amt des Referenten stehen zwei Interessenten zur Wahl: 

Fabienne Gerards und Dirk Slawinsky. 

Dirk kann inzwischen die Arbeit aufteilen, das Referat ist nicht mehr so 

zeitintensiv, daher würde Dirk das Amt gerne wieder übernehmen. 

Fabienne hat sich per Mail geäußert, diese wird von Lynn verlesen. 

Es erfolgen einige Meinungsäußerungen: es ist ungünstig, wenn Fabi-

enne nur einen Monat da ist. Aber Fabienne wäre gern als Referatsmit-

arbeiterin gesehen, gerade im Bereich Social Media.  
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Dirk spricht aus Erfahrung, dass das Referat aus der Ferne nicht gelei-

tet werden kann.  

Vorschlag: Fabienne könnte der Posten als Stellvertretende Referats-

leiterin angeboten werden.  Gegenargument: dies macht keinen Sinn, 

wenn sie einspringen muss, aber gar nicht vor Ort ist. 

Eine endgültige Entscheidung wird in der kommenden StuKo-Sitzung 

getroffen. 

 

 

Entscheidung vertagt auf die Sit-

zung am 09.10.2017. 

[Maximilian Vogler] verlässt den Raum. 
20.35 Uhr 

TOP 7 Veranstaltungen, Termine, Öffentlichkeitsarbeit 

TOP 7.1 Planung Ersti-Woche ->> Stand?  

Karo informiert über den aktuellen Planungsstand:  

Es läuft alles. Die Dinge, die noch offen sind, betreffen einzelne, dies 

wird geregelt. 

Wer sich noch beteiligen möchte, für die Stadtrallye werden noch Hel-

fer gesucht, bitte bei Dirk melden. 

T-Shirts und Ersti-Bändchen und Beutel sind alle eingetroffen. 

Das Programm für die Ersti-Woche sieht wie folgt aus: 

Montag: Fachschafts-Nachmittag: haben die Fachschaften mehr ge-

plant, als nur die Beutel-Ausgabe? 

K&G bemalt die Beutel 

Montagabend: Willkommensparty im Projekt 1 

Dienstag ab 11. Uhr Stadtrallye, danach Meet&Eat mit Brot und Suppe 

und grillen, danach Kneipentour, Organisation läuft noch, Kneipen sol-

len informiert werden 

Mittwoch: Kasseturm-Party, Preisverleihung der Stadtrallye 

Donnerstag: Movie-Lounge mit Suppe 

In der M18 soll am Montag und Dienstagabend eventuell das Café ge-

öffnet werden, im Anschluss an die Movie-Lounge zum „auslaufen“. 

Phil fragt beim Cafe nach, ob aufgemacht werden möchte. 

Bei der Stadtrallye ist die StuKo-Station im StuKo-Büro ist ein Muss. 

Hier werden noch Helfer gesucht. 

Auch andere Stationen brauchen noch Helfer 

Aktuell gibt es 12 Stationen, 20 Stationen wären optimal. 
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Es werden noch Leute für fotografieren und filmen gesucht. Das ganze 

Foto- und Filmmaterial wird vom „Zensur-Team“ gesichtet, bevor es 

veröffentlicht wird. Bilder bleiben im Besitz des StuKo. Sie werden bei 

der Kasseturm-Party gezeigt, danach gibt es eine weitere Zensur und 

danach wird veröffentlicht. 

Hierfür sowie für die Kleiderkette werden noch Helfer gesucht. Es wird 

noch ein Aufruf über den StuKo-Verteiler erfolgen. 

In der Cloud gibt es bereits eine doodle-Liste für die Helfer. 

stadtrallye@m18.uni-weimar.de 

Meet&Eat: Es gibt drei Grills und Zutaten, die Leute müssen selbst zu-

sammenstellen und grillen. 

Freitag ist Internationals-Tag. 

Die Ersti-Bändchen dienen als Eintritt ins Projekt 1 und in den Kasse-

turm. Sie werden von den Tutoren verteilt. Ab dem 26.09.2017 gibt es 

einen Veranstaltungsplan auf der M18-Seite.  

Das Tutoren-Treffen findet am Freitag um 13 Uhr statt. 

 

 

Helfer für die Stadtrallye können 

sich in eine Doodle-Liste in der 

Cloud eintragen. 

Kontakt auch unter; 

stadtrallye@m18.uni-weimar.de 

 

 

 

 

Ab 26.09.2017: Veranstaltungs-

kalender auf der M18-Seite 

Tutoren-Treffen: 30.09.2017 

TOP 7.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit 

 

 

Dirk informiert: 

Es gibt ein paar größere Vorhaben um das StuKo-Image aufzubessern. 

Das Corporate Design wird gerade überarbeitet. Es wäre schön, wenn 

sich VK-ler fänden, die über das drüber zu schauen, was bisher ge-

schaffen wurde. Es soll eine Website gestaltet werden. Vieles ist schon 

in Umlauf: Protokolle, TOs, Briefkopf. 

 

TOP 7.3 Initiativen-Sitzung Termin 06. Und 07. November 2017  

Es erfolgte eine Rücksprache mit der Ini-Koordination. Der Termin 

wurde verschoben. Es müssen alle StuKoten an diesem Termin anwe-

send sein. Die Initiativen stellen sich an diesen Terminen vor und be-

kommen ihren Ini-Status. Die Finanzsitzung folgt.  

Die Klausurtagung findet unabhängig von der Ini-Sitzung statt. Eventu-

ell werden hier spezielle Workshops für Initiativen angeboten. 

Die Essensverantwortung liegt bei Karo und Dirk. 

Ini-Sitzung am 06. Und 07. No-

vember 2017 

TOP 7.4 Teilnahme am Treffen der Flüchtlings-AG (27.10.2017)  

WE Help und die Flüchtlings-Ini werden nochmal wegen einer eventuel-

len Teilnahme angeschrieben. 

 

 

mailto:stadtrallye@m18.uni-weimar.de
mailto:stadtrallye@m18.uni-weimar.de
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TOP 8 Sonstiges 

TOP 8.1 Planung c/Kompass -> Stand?  

Der Release ist nicht zu Halloween möglich, sondern wahrscheinlich 

zum Bauhaus-Weihnachtsmarkt. Der Kalender fängt voraussichtlich im 

November an. Vorbereitungen laufen gut.  

 

TOP 8.2 Überarbeitung GZB  

Verschoben Verschoben auf die nächste Sit-

zung am 09.10.2017 

TOP 8.3 Aufwertung des öffentlichen Images – Bearbeitung über 

die vorlesungsfreie Zeit 

 

Es wird von der M18 wenig nach außen hin kommuniziert. Was ist die 

M18 eigentlich? 

Einen Anfang soll zunächst eine interne Beschilderung bilden, um sich 

im Haus besser zurecht zu finden. Hier muss auf den Denkmalschutz 

geachtet werden, dies wird mit Freddy erarbeitet, ebenso ein Wegwei-

ser-System. Idee: ins Treppenauge ein Banner hängen. 

StuKo-Sitzungssaal: Der alte Sitzungstisch kommt raus, Ersatztische 

werden neben einander gestellt, generell soll im Sitzungssaal etwas 

aussortiert werden, Oberlichter sollen mit StuKo-/StuRa- und M18 –

Logo beklebt werden. Es sollen Fotos oder Plakate aufgehängt werden. 

Weitere Pläne: Erweiterung der Social Media Erscheinung: Snapchat, In-

stagram, Twitter. 

 

TOP 8.4 Lehrpreis  

102 Stimmen sind vergeben worden. Die Auswertung muss jetzt von 

den Fachschaften erfolgen. Es wird gebeten, bis Ende der Woche ein 

Ergebnis zu präsentieren. 

Die Uni sähe gerne ein Ranking, ein Teil der Studierenden sehen Veran-

staltungen vorn, die gut begründet wurden. Man einigt sich, dass jede 

Fachschaft den Gewinner unter sich ausmacht.  

Am 11.10.2017 findet im Rahmen der Feierlichen Immatrikulation die 

Preisverleihung statt. 

 

 

 

 

 

 

Preisverleihung am 11.10.2017 

TOP 8.5 Erhöhung des Semesterbeitrags  
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Verschoben auf die nächste Sitzung. Verschoben auf die Sitzung am 

09.10.2017 

TOP 8.6 Klausurtagung -> Planung, Teamfindung  

Die Planung der nächsten Klausurtagung für den neuen Vorstand soll 

bereits jetzt langsam angegangen werden. Tobias, Lynn und Janna ha-

ben sich bereits zur Mitarbeit bereit erklärt, es werden gerne noch Hel-

fer gesucht. 

Helfer zur Planung der Klausur-

tagung im Frühjahr 2018 ge-

sucht. Kontakt über StuKo-Vor-

stand 

TOP 8.7 Wahl -> Erste Vorbereitungen  

Es werden zwei Personen benötigt: einmal ein Wahlleiter, der nicht 

noch einmal kandidiert. Der zweite große Part geht an das Referat Infö 

zur Aufbereitung der Plakate, Stimmzettel etc. 

Es stellt sich die Frage, ob wieder eine Briefwahl eingeführt wird. Bei 

der letzten Wahl hätten wohl mehr Studierende ihre Stimme abgege-

ben, wenn sie die Möglichkeit zur Briefwahl gehabt hätten. Die Einfüh-

rung einer Online-Wahl wird nicht befürwortet. 

Die Wahlbeteiligung soll weiter erhöht werden. 

Nachfolger können schon gesucht und angeworben werden. 

Eventuell wird vor Weihnachten eine „Schnupperwoche“ der Fachschaf-

ten angeboten. Diese soll der Vorbereitung auf die Wahlen und der Su-

che nach potentiellen Kandidaten dienen.  

Zwei Wahlleiter gesucht 

 

 

Einführung einer Briefwahl 

 

 

Angebot einer Fachschafts-

„Schnupperwoche“ zur Vorstel-

lung der Gremienarbeit und An-

werbung potentieller Kandida-

ten. 

TOP x 

x 

TOP y           nächste Sitzung 

Termin: 09.10.2017 

Redeleitung: Anton Worch 

Kurzprotokoll: Philipp Enzmann 

Verpflegung: Dirk Slawinsky und Karoline Brehm 

 

 

Ende der Sitzung; 21.58 Uhr 


